

mes enfants, tous ces jeunes gens qui, à leur tour, vont se dévouer au ministère ecclésiastique, il nous semblait voir revivre l'apôtre saint Jean, donnant le même nom, *filioi*, aux disciples qu'il aimait."

Après cet exhortation, dite par le Cardinal-Archevêque avec l'aimable et touchant abandon dont tous ses discours sont empreints, les évêques s'agenouillent devant l'autel et répètent les paroles du psaume : *Seigneur vous êtes mon partage, vous êtes mon héritage*. Les prêtres viennent ensuite se prosterner aux pieds du Cardinal-Archevêque ; il redisent la même consécration et promettent à Dieu de le servir avec loyauté.

CHRONIQUE ÉTRANGÈRE.

Les Romains ont pour les morts un culte qu'ils expriment pendant le mois des morts d'une manière bien touchante et en même temps bien pittoresque. Chaque tombe est illuminée ; une lanterne, une bougie allumée brille auprès de chaque croix. A la tombée de la nuit le spectacle est saisissant. Ces milliers de lumières, scintillant dans la plaine, éclairant des croix, produisent un effet grandiose. Il semble que ce soit autant d'âmes qui veillent sur ces tombes muettes.

— Comme nous l'avions espéré, le tombeau de Victor Emmanuel ne sera pas élevé au milieu du Panthéon. Le gouvernement italien y a renoncé. Se rendant aux observations des autorités ecclésiastiques, déclarant qu'il est contraire aux rites d'élever un tombeau au milieu d'un sanctuaire, il se contentera de le placer latéralement. Ce sera encore trop pour les restes de ce roi usurpateur.

— On annonce la mort à l'âge de 82 ans de Gaetano Moroni, l'auteur de la splendide et curieuse encyclopédie ecclésiastique.

Parti de la boutique d'un barbier, Gaetano Moroni devint d'abord valet de chambre de S. S. Grégoire XVI, puis personnage influent et enfin auteur de cet ouvrage considérable qui est regardé comme un puits de renseignements et d'érudition.

— La sœur du fameux Mazzini, le chef des révolutionnaires, cosmopolites vient de mourir à Gènes et a laissé toute sa fortune à l'Eglise.

* * *

Un prêtre canadien, M. F. X. Cinq-Mars, vient d'être nommé curé de Saint-Alexis de Metapédia. Le *Pilot* de Boston, journal anglais et catholique, rend un chaleureux témoignage au zèle patriotique et religieux de ce prêtre qui, depuis quatre ans qu'il est aux États-Unis, a organisé deux paroisses franco-canadiennes, celle du Sacré-Cœur, à Wirm, Maine, et celle de Great Falls, New Hampshire.